

# La Voz de Menorca

Cuota mensual . . . . . 15 céntimos  
Número atrasado . . . . . 20

Órgano del Sindicato Unico de Trabajadores de Mahón y portavoz  
de las organizaciones de Menorca afectas a la C. N. T.

Año XXXII — Número 9762

SUSCRIPCION  
En la Isla, al mes . . . . . Ptas. 1'50  
Resto de España . . . . . » 3'00  
Estranjero, al año . . . . . » 50'00

MAHON, MIERCOLES 28 DE JULIO DE 1937

REDACCION Y ADMINISTRACION  
CALLE FERMIN GALAN, 21

DESDE FRANCIA

## DESPUES DE UN AÑO DE GUERRA

ESTAS tres frases pronunciadas por tres políticos españoles eminentes Manuel Azaña, presidente de la República, Indalecio Prieto, ministro de Defensa Nacional, Osorio y Gallardo, embajador de España en París, señalan el rumbo de nuestra actual política exterior.

Indudablemente durante el primer año de guerra no hemos conseguido en el frente internacional la atención y la justicia de trato que la razón, del Estado español tenía derecho a esperar.

El 18 de julio de 1936, y en sus días inmediatos la mayoría, en España y en el extranjero, creímos y creyeron, que se trataba de una cuartelada clásica de unos espadones españoles.

No fué esto, sin embargo. Nadie podía imaginar que aquella «locura» hubiera sido tan larga, vasta y cuidadosamente preparada. Pensando honradamente, concediendo a nuestros adversarios un mínimo de pundonor y de propia estimación de españoles, no podíamos suponer que excediéndose de la «militarada» de límites interiores, los generales que conservó en el mando y no hizo ahorcar la débil política de los gobiernos de Izquierda Republicana, hubiesen pactado con el enemigo exterior, y traicionando no ya solamente a un régimen político que habían prometido servir y defender, si no además, a la Nación Española, les abriesen las puertas, se sirvieran de un accidental mando en algunas provincias para facilitar la invasión de italianos y de alemanes.

Nuestra tremenda y convulsa crisis histórica y social es como proceso de vastísima extensión y de mayor trascendencia, de un planteamiento complicado, de múltiples aspectos, y de turbio desarrollo.

«El único resultado de la política de «no-intervención» ha sido la no-intervención de la Sociedad de Naciones.»

«Resistir es vencer.»

«Cuando la España republicana estuviera arruinada, la Francia estaría envuelta o sitiada.»

Y al socaire de ello se planteaba y se presentaba bien camuflada una invasión extranjera, primer paso, toma de posiciones, para preparar el asalto a Francia e Inglaterra, la batalla a Rusia y la revancha alemana por lo de 1914 a 1918.

Más lo que en julio, agosto y septiembre de 1936 no pudimos ver con toda claridad, visto está desde enero de 1937, para unos, y en junio y julio para todos.

Mientras tanto el plano urdido en Roma y en Berlín, no solamente ganó tiempo y posiciones en Madrid, Valencia y Barcelona, sino que obtuvo triunfos, sobre París y Londres que honestos e ingenuos con un compromiso internacional de no intervención creyeron localizar y reducir el conflicto, cuando en realidad no consiguieron otra cosa que atarse las propias manos, sujetar y aislar a la República española, cercenar sus medios de defensa, dejando libre la acción y el tiempo a favor de los disfrazados planes alemán e italiano.

Actualmente luchamos contra todo el fascismo racional e internacional; no solamente contra el fascismo italiano y alemán, sino además contra el fascismo francés, hermano gemelo de los otros, y contra los reaccionarios de todo el mundo.

No obstante el «camuflaje» de nuestra revolución, de

nuestro «caos» ya no despierta a las democracias, y no en gana a los hombres de Estado.

«Las cercanías de Gibraltar están fortificadas por alemanes», — dice la prensa inglesa.

«En la frontera de Vizcaya y Navarra están emplazados cañones alemanes», — dice la prensa francesa. «Mallorca está ocupada por los italianos», dicen unos y otros.

«El punto central es París», dicen los diarios demócratas franceses. En 1914 el Estado mayor de Berlín con la mira puesta en París, iniciaba un ataque envolvente pasando por Bruselas. En 1936 la maniobra se repite, pero gracias al apoyo de Roma, el plan se extiende audazmente, incluye en su vasto evolucionamiento a las Baleares y Marruecos—son palabras de Jean Richar Bloch, director «Le Soir», diario de París—para presentarse en los Pirineos después de haber cortado a Francia sus comunicaciones mediterráneas.

«El heroísmo de los combatientes españoles—republicanos, socialistas, comunistas, anarquistas—secundados desde octubre por el material enviado desde la lejana U. R. S. S. ha defendido durante un año, a la Francia de este peligro mortal. Entre nosotros y los que han jurado vencernos—seguimos leyendo a Richard Bloch—los españoles han alzado montañas de muertos, Pirineos de cadáveres. Y los aviones con la enseña de la hoz y el martillo, se batan por nosotros desde ha nueve meses.»

«Que puedan los tardos; los tímidos, las democracias despertar a tiempo, y tener en cuenta que la Paz, como la Guerra, actualmente es indivisible», termina diciendo el periodista francés y lo repetimos nosotros.

P. TALTAVULL

## ● INFORMACION RADIOTELEGRAFICA ●

La contraofensiva facciosa en el frente Centro, ha cesado tras los últimos descalabros. — Ayer noche un caza leal derribó otro Junker de bombardeo.

Pesimismo acerca del resultado del cuestionario inglés sobre la No Intervención. — En China se han roto las hostilidades

### Frente Centro

#### Impresión del día

La jornada última ha sido mucho menos movida que las anteriores en los frentes de la Sierra, donde con tanto encarnizamiento se combate desde hace tres semanas. Los rebeldes, por fin, se han visto obligados a menguar la violencia de sus últimos contraataques, que tantas pérdidas les han ocasionado tanto en hombres como en material. Y han tenido que hacer alto en su contraofensiva cuando ninguno de los principales objetivos ha sido aún logrado, ya que la recuperación de Brunete, algo importante desde luego, no puede justificar nunca empeños sacrificios tan grandes en sus mejores tropas y que no suelen hacerse para la obtención de objetivos secundarios.

El verdadero móvil de la contraofensiva rebelde era, desde luego recuperar el terreno perdido, y sobre todo volver a unir sus ejércitos vio lentamente separados por la brecha abierta por nuestro avance de la primera quincena de julio, brecha que se había hecho lo suficientemente grande para devenir formidablemente peligrosa.

La lucha pues debe desarrollarse en la línea Quijorna, Villanueva de la Cañada, que los facciosos han intentado desbordar en intensos y sucesivos ataques siendo cada vez rechazados.

Nuestras tropas ocupan en Villanueva de la Cañada, ventajosísimas posiciones. El río Aulencia se halla dominado y fortificado en ambas orillas por los soldados republica-

nos que ocupan así mismo Castillo de Villafranca y la confluencia de los ríos Aulencia y Guadarrama. Es por ello, que el avance de los rebeldes se hace tan extremadamente difícil y aún imposible. Al mismo tiempo la separación de ambos ejércitos facciosos los debilita y permite a los nuestros permanecer optimistas y confiados aún después de la evacuación de Brunete, que no sería de extrañar fuese recuperado

### Partesoficiales de los frentes de guerra

(Facilitados por la oficina de información del Ministerio de Defensa).

Madrid 27 de julio, a las 24 horas.

#### Centro

En los sectores donde estos días pasados se ha combatido tan intensamente, se han registrado solamente cañoneos. El enemigo fracasó durante la pasada noche, en que intentó llevar a cabo un golpe de mano contra nuestras posiciones de la Cuesta de la Reina, siendo enérgicamente rechazado.

#### Aragón

Actividad de la artillería enemiga contra nuestras posiciones situadas a la orilla izquierda del Ebro. Por estos sectores se registraron así mismo violentos tiroteos de fusil y ametralladora.

#### Toledo y Extremadura

Fuego de fusil y ametralladora en algunos sectores, durante todo el día de ayer.

Al Noroeste de Toledo, oyéronse anteanoche dentro de las líneas facciosas numerosos disparos de armas mecánicas y tiroteos de fusil y ametralladora. El fuego se prolongó hasta el amanecer.

Los nuestros han impedido con sus certeros disparos que el enemigo prosiguiera sus trabajos de fortificación en Sierra Suárez.

En Navalvillar, una sección de caballería enemiga hizo una incursión por las cercanías de nuestras líneas, siendo perseguida y ahuyentada por nuestras tropas.

#### Andalucía

El enemigo ha continuado presionando contra nuestras líneas de Villaharta, con el objeto de contrarrestar la acción de nuestras fuerzas en Villafranca, acción que después de los últimos éxitos obtenidos continúa

y sobrepasado en mucho por los leales.

Al finalizar el día de ayer camuflados desde Madrid, que nuevos y potentes refuerzos eran enviados a los frentes del Oeste y Sur oeste de Madrid, para hacer frente a todas las contingencias, y poder llevar a cabo, en caso necesario, las ordenes del mando, que no se refieren ni mucho menos a repliegues ni retiradas.

con magníficos resultados, habiéndose rechazado los impetuosos contraataques que el enemigo efectuó para recuperar las posiciones que se les arrebataron.

En el sector de Ubeda, se ha registrado algún cañoneo por la parte de Colomera.

Se han pasado a nuestras filas 2 evadidos del campo faccioso, pertenecientes ambos al regimiento de Lepanto, con armamento, correaje y munición.

#### Norte

En Santander, ligero cañoneo enemigo desde las posiciones de Argumedo, sin consecuencias. Se pasaron a nuestras filas dos soldados del regimiento de Ceriñola.

En Asturias, en el frente de una de nuestras divisiones, el enemigo llevó a cabo un simulacro de ataque, precedido de un fuerte bombardeo, en el cual se emplearon gran número de armas mecánicas y bombas de mano. El mencionado simulacro duró aproximadamente media hora, sin que tuviéramos que lamentar bajas y sin que el enemigo se moviera apenas de sus posiciones.

Se han pasado a nuestro campo dos soldados procedentes del regimiento de Milán.

Los buques facciosos «Domine» y «Plus Ultra», intentaron bombardear el puerto de Musel, sin consecuencias, ya que muy pronto fueron ahuyentados por los disparos de las baterías de costa.

#### Parte oficial de Marina y Aire

Madrid 27 a las 24 horas.

#### Centro

Durante la noche última se ha repetido en las proximidades de Madrid, el hecho de haber sido derribado por un caza nuestro en combate nocturno, uno de los trimotores que los alemanes emplean para realizar sus bombardeos nocturnos.

El aviador que ha realizado dicha hazaña es el teniente Rodríguez Mateu, perteneciente a la misma escuadrilla que Carlos Castejon, el que la víspera derribó otro aparato alemán que intentaba realizar un bombardeo nocturno.

Aproximadamente a las 24'40, el teniente Mateu, que volaba a unos 3.500 metros advirtió la presencia de un Junker enemigo. Al darse cuenta éste de la presencia de nuestro caza inició la agresión disparando sus ametralladoras con la intención de no dejarlo acercarse.

Pero Mateu mediante una hábil maniobra logró situarse al costado derecho del Junker y a una distancia de 40 metros escasos. Las dos primeras ráfagas de sus ametralladoras no produjeron daños visibles al aparato



enemigo, pero a partir de la tercera ráfaga el avión se incendió iniciando un vertiginoso descenso hasta que se estrelló contra el suelo envuelto en llamas entre Las Matas y el Manzanar, dentro de nuestras líneas.

Las llamaradas del aparato enemigo permitieron a Mateu orientarse, pero al ir a regresar a su base oyó detonaciones de un bombardeo contra nuestras líneas, saliendo inmediatamente en busca del agresor, otro Junker, que dándose cuenta del peligro y favorecido por la distancia, logró huir. Como apareciera un tercer Junker, Mateu lo persiguió encima del territorio faccioso, hasta que se dio cuenta que sus disponibilidades de esencia no le permitían regresar a su base. Entonces viró hacia nuestras líneas logrando aterrizar en la llanura próxima a la estación de Las Matas, sin que el aparato sufriera la más mínima avería.

El avión derribado es un Junker 52, modelo comercial, transformado y preparado para la guerra. Sus cinco tripulantes se lanzaron en paracaídas al incendiarse el aparato. Tres de ellos han sido ya hechos prisioneros por nuestros soldados, que han recogido además el cadáver de otro. Respecto al quinto se ignora si debió perecer o si se encuentra oculto.

El teniente Mateu, ha sido ascendido a capitán.

**Norte**

Ayer tarde tres de nuestros grandes aparatos rápidos de bombardeo, efectuaron un ataque contra las posiciones enemigas de frente de Valmasada, a las que bombardearon y ametrallaron luego eficazmente.

Dicho servicio que se realizó sin consecuencias, se llevó a efecto bajo la protección de nuestros aviones de caza.

Madrid 27 de Julio a las 23 horas.

**Centro**

Las bases más importantes que el enemigo utiliza para sus criminales bombardeos contra Madrid, fueron ayer objeto de eficacísimos bombardeos por parte de nuestros aparatos rápidos.

A las 12:30, cinco potentes aviones realizaron un vuelo sobre el aeródromo de Avila, al que bombardearon logrando destruir varios aparatos que en él había.

A las 13:45, siete aparatos de la misma clase un bombardeo contra el aeródromo de Salamanca, logrando incendiar varios aparatos y otras instalaciones.

Poco más tarde repitió se el bombardeo contra este último aeródromo en el que vieron surgir grandes llamas.

Los aviones leales no sufrieron bajas del ataque de los cazas enemigos ni de las baterías antiaéreas, regresando a sus bases indemnes y con el material intacto.

el que da cuenta que dos embarcaciones armadas rebeldes detuvieron ayer en aguas del Estrecho el vapor soviético «Varlaam Avanesw», con daciéndolo luego a Ceuta.

**El conflicto chino japonés**  
Se han roto ya las hostilidades.— China rechaza un ultimatum del Gobierno japonés

Los chinos impiden que las tropas japonesas entren en Pekín

Shangai.— Se comunica de Pekín a la agencia china Central News, que 500 soldados japoneses de Feng Tai, provistos de morteros ligeros han pedido autorización para entrar en Pekín.

Los chinos les han negado el mencionado permiso, entonces los japoneses han intentado forzar la puerta de Konang Ouan, siendo rechazados.

**Un ultimatum japonés a los generales de la China del Norte**

Tokio.— El general japonés Katzuki comandante de las tropas niponas del Norte de China ha enviado un ultimatum al general chino Sung Chen Yiam exigiéndole la retirada de las tropas chinas del Norte.

**Es rechazado el ultimatum japonés**

Pekín.— El general Sung Chen Jian ha rechazado las condiciones impuestas en el ultimatum japonés.

En los círculos diplomáticos de esta ciudad se esperan rápidos acontecimientos, puesto que numerosas tropas japonesas avanzan hacia Pekín, cuyos alrededores han sido bombardeados ya por aviones japoneses.

**Un obrero alemán que había huido de Alemania para alistarse al Ejército Popular español es detenido en Francia**

Metz.— El obrero alemán Paul Wambler, que había logrado huir de Alemania entrando en Francia, desde donde intentaba llegar a España, para enrolarse en el Ejército Popular español, ha sido detenido en esta ciudad y condenado a ocho días de prisión.

El desgraciado obrero será luego enviado de nuevo a Alemania.

**La Comisión Organizadora de la Semana de Ayuda pro Euzkadi**

Al pueblo antifascista de Menorca:

Se complace en hacer público a la opinión antifascista de Menorca el éxito alcanzado en los distintos actos organizados en los diferentes pueblos de esta PEQUEÑA GRAN ROQUETA, a beneficio de nuestros camaradas de Euzkadi, habiéndose recaudado hasta la fecha la cantidad de unas 100.000'00 pesetas, de cuya cantidad en su día se publicará un extracto en la prensa de lo recaudado en los distintos actos celebrados en Menorca.

Continúa admitiéndose donativos en la Comisión: Izquierda Republicana.

Salud y adelante camaradas antifascistas de Menorca.

Mahón 21 de julio de 1937.

La Comisión

**Comité de Enlace**

Se pone en conocimiento de los vecinos de las calles que al pie de expónomos que a partir del jueves día 29 podrán pasar por las oficinas del Comité de Enlace, García Hernández 4, a recoger los vales de pan con la presentación de la tarjeta de identidad:

García Hernández, Gracia, Doctor Guardia, Gabriel, Guillermo, Sebastián, Unión, Vassallo, Teresa, Sol, Victoria, M.º Quadrado, Deyá, Democracia, Dr. Orfila, Escolástica, Eulalia, Elías, Estrella, Mariscal Foch, 19 de Julio, España, Fermín Galán, Fernando, Nicolás, Norte, Iglesia, Pablo Iglesias, Hannover, Doctor Llansó, Mir y Mir, La Mola, Augusto Miranda, C.º y calle María, Montañés, Mercadal, Manuel, Mallorca, P. Caibo, Campamento, Cos Nou, Cecilia, Ciudadela, Catalina, Cirilo, Claustro, plaza Colón, Cristo, Conquista, Carlos, C.º de los Huertos, D. Crillon, Cuesta Vieja, Lluemesanas, Norias, Predios, caminos y varios.

Mahón 28 de julio de 1937.

Por Comité, J. Camps

**Junta Administrativa del Ayuntamiento de Mahón**

Sesión ordinaria del día 6 julio de 1937

Presidió el Presidente camarada Antonio Gomila Pons, tomando asiento en el estrado los vocales Servera, Caules, Pons Pons, Bagur, Pons Sin es, Elias y Camps.

**ACUERDOS**

Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.

Aprobar los extractos de las actas de las sesiones celebradas durante junio.

Aprobar la distribución de fondos para este mes.

Aprobar varias cuentas.

Quedar enterado de haberse puesto a disposición de esta Junta Administrativa, por medio del Banco Hispano Americano en ésta, pesetas 4.052'95 líquido del importe de 1.353 estancias ocasionadas por heridos y enfermos de la disuelta Columna a Mallorca.

Quedar enterado de los acuerdos tomados en 30 de junio por el Comité Central de Abastecimientos de Menorca que se refieren al tanto por ciento de venta de zapatos y similares sobre el precio de fábrica; a que las semillas de la actual cosecha de trigo, cebada, patatas, etc., se conserven en poder del respectivo agricultor; a quedar en suspenso provisionalmente la tasa del pescado; y a fijar la distribución y precio de los géneros traídos de Barcelona por el vapor «La Corse».

Autorizar a Angela Florit Sintés, para que venda frutas y verduras en su domicilio, número 84, de la calle de Ramis, toda vez que aún no está completamente curada de la herida recibida en su puesto de venta del Mercado del Carmen a causa de un ataque de avión.

Aprobar el contrato que para corte de leñas de la finca incautada «Es Canum» se ha celebrado con los obreros Juan Sintés Jover y José Sintés Jover.

Considerar alquilado a Antonio Alemany, en toda su extensión, el almacén números 26 y 28, derruido, que el Municipio posee en la Rampa de la Abundancia.

Conceder licencia a Arturo Pueyo Coll, para elevar una pared de sillares en el camino alto de San Juan.

Serán de propiedad de la Beneficencia Municipal las colmenas de que se trató en la sesión anterior.

Quedar enterado de haberse conseguido de los interesados en la fuente de «Santa Catalina» la concesión de cuatro horas semanales de la misma para riego del trozo de terreno puesto en condiciones de la finca rústica incautada «San Ramón».

Proceder a la desinfección y blanqueo de los locales ocupados en las casas del predio «Formet Nou» por la familia de un enfermo fallecido de tuberculosis que han sido desalojados.

Proceder al pintado de las fachadas y paredes exteriores de las casas incautadas para evitar su mayor visualidad a los aviones que atacan la isla.

Adquirir varios efectos destinados al aserramiento de leñas para usos de la Beneficencia.

Quedar enterado de los trabajos que viene realizando el vocal de esta Junta camarada Pons Sintés para poner cuanto antes en movimiento los telares de la Fábrica de tejidos municipalizada.

Quedar enterado de los nuevos ofrecimientos que para su colocación en la Fábrica de tejidos municipalizada ha hecho el que fué encargado de la misma, Jaime Cots, residente en Barcelona, cuando pertenecía al señor Valeri.

Quedar sujetos al pago de los arbitrios municipales correspondientes todas las entidades que figuran relacionadas en los respectivos padrones, así como aquellas que sin estarlo explotan igual negocio.

Exponer a efectos de reclamación varios padrones de arbitrios establecidos para el presente año.

Elevar provisionalmente a 40 pesetas mensuales la retribución que recibe el asilado Francisco Ferrer Mari, encargado de la vigilancia del paseo de la Libertad.

Quedar enterado de haberse posesionado del cargo de Delegado en Menorca del Instituto de Reforma Agraria el ciudadano Juan Mascaró Roselló.

**A INFORME**

De la Comisión de Trabajo: Instancia de Esperanza Mercadal Estelrich, concesionaria de parte del kiosco del ala Sur del Mercado del Carmen, que llevaba el número 55, para traspasarlo a favor de Esperanza Tuduri Casali.

Escrito de Francisco Pascual González, solicitando le sea continuada la pensión semanal que percibía su anciano padre, recientemente fallecido.

A estudio de las Comisiones de Hacienda y Trabajo:

Escrito de Juan Andreu Palou, Arrendatario del servicio de limpieza y recogida de basuras de las vías públicas, solicitando se le autorice traspasarlo a favor de Santiago Seguí.

Indicaciones del vocal camarada Pons Sintés acerca del jornal que se ha de fijar a obreros parados cuando pasen a prestar sus servicios en trabajos municipales de carpintería.

Se estudiará la moción del Presidente camarada Gomila, para conocer la utilidad que pudiera reportar el destinar a maderas de construcción los pinos que se están arrancando de fincas rústicas incautadas.

Y se levantó la sesión.

**Comandancia Militar de Mahón**

El Excelentísimo señor Ministro de Defensa Nacional en telegrama de 19 del actual me dice:

«Muy complacido cumpla el encargo de hacer llegar a través de V. I y las fuerzas de su mando el despacho que con esta fecha me dirige el Excelentísimo señor Presidente del Consejo de Ministros sumándome con orgullo a la entusiástica felicitación muy especialmente al ejército del Centro que con su heroico empuje y sabia dirección ha impuesto su iniciativa a las mejores tropas del enemigo y a nuestra gloriosa aviación que con intrépido arrojo y asombrosa pericia escribe a diario páginas que al discurrir el tiempo se grabarán indelebles en el libro de nuestra Historia. El país está seguro de que a la bravura e ímpetu de disciplina de nuestros soldados del pueblo se deberá en primer término, no solo la victoria en la lucha por nuestra libertad e independencia, sino también el resurgimiento de una gran España.»

Lo que se hace público para general conocimiento y satisfacción.

Mahón 22 de julio de 1937.

Relación de multas impuestas por los motivos que se indican:

Victor Hernández Cid, Médico Titular de Villa Carlos, 100 pesetas, por pronunciar frases en contra del Régimen y a favor de los fascistas.

Luis Adrián Fuertes, Ciudadela, (Onofre 14), 100 pesetas, por acaparamiento de calderilla, níquel y plata.

Cosme Riudavets, Villa Carlos, (Binisaida III), 50 pesetas, por llevar artículos a Antonia Rodríguez Taltavull, dueña del predio, contraviniendo mi Bando de 23 abril último.

Antonia Rodríguez Taltavull, Mahón, 50 pesetas, por admitir dichos artículos en contra de dicho Bando.

Mahón 23 de julio de 1937.

El Coronel Jefe Base Naval Mahón, José Brandaris.

Consecuente a la Orden de la Plaza del día 10 del corriente y no habiéndose presentado en esta ninguna solicitud perteneciente al C. A. S. E. para ocupar la plaza de electricista que en la misma se convocaba, se amplía la citada orden en el sentido de que dicha plaza puede ser solicitada por el personal militar y civil que acredite reunir las condiciones necesarias para ello.

Mahón 27 de Julio de 1937.

El Coronel jefe Base Naval Mahón JOSE BRANDARIS

**URGENTE**

Alquilo casa pequeña, preferible con jardín cualquier sitio Mahón, para consultorio médico. Dará enseñanza para enfermeros o enfermera gratuitamente a familiar de la casa, y sueldo si me ayuda.

Razón: En esta imprenta.

Tipografía Maltesa, Fermín Galán, 21

**NOTICIAS DEL EXTRANJERO**

¿Qué nos reserva la No Intervención?

La opinión general en los círculos franceses es que la disolución del Comité de No Intervención es inevitable.

Paris.— Los comentarios de la prensa francesa, a la reunión celebrada ayer por el Comité de No Intervención, no reflejan optimismo ninguno por parte de los periodistas franceses, que creen más inevitable que nunca una pronta disolución del Comité de No Intervención.

El delegado italiano principalmente, en su intervención, dejó bien sentado que Italia no facilitará ni aún permitirá que se lleve a cabo la retirada de voluntarios, sin que antes se cumplan otros puntos, que no pueden cumplirse, (esto es lo importante) hasta que la mencionada retirada se haya efectuado.

Existe asimismo alguna desorientación en los círculos parisinos y londinenses sobre la marcha que tomará la política europea en relación con el conflicto español. Algunos vaticinan grandes cambios, que traerán importantes acontecimientos, pero la mayoría se muestran reservados.

Pueden resumirse los actuales comentarios por la pregunta siguiente:

¿Qué nos reserva la No Intervención?

**El Cuestionario británico que ha sido sometido para su contestación a las diferentes potencias europeas.**

Londres.— El cuestionario que el Gobierno británico ha entregado a las potencias representadas en el Comité de No Intervención, es un documento bastante breve que expone siete preguntas principales. El gabinete inglés comienza por declarar que la aceptación de un punto cualquiera del cuestionario no se hará efectiva, sino se aceptan todos los restantes puntos. A continuación formula las preguntas siguientes:

1.º Los Gobiernos interesados están de acuerdo.

a) En que los observadores neutrales continúan siendo embarcados en los navíos mercantes que se dirigen a España.

b) Que las patrullas navales de vigilancia a lo largo de las costas de España sean reemplazados por observadores internacionales colocados en los puertos españoles.

c) Para que el control terrestre así como funcionaba antes sea restablecido.

2.º Aceptar los Gobiernos la retirada de los voluntarios extranjeros.

3.º El estatuto acordado para ambos bandos del derecho de beligerantes en las condiciones indicadas por las proposiciones británicas del 12 de julio, no se hará efectivo hasta que progresos substanciales se hayan realizado respecto a la retirada de voluntarios.

4.º El Presidente del Comité debe ser autorizado para entrar en contacto con las dos partes, para obtener su asentimiento en la conformación a la instalación de observadores neutrales en los frentes ibéricos, y por otra parte su conformidad con la retirada de los voluntarios.

5.º y 6.º Estar de acuerdo los Gobiernos en que el acuerdo de No Intervención sea extendido en los Estados que aún no participan en el acuerdo y que deben ser iniciadas gestiones al objeto.

7.º El Gabinete inglés pide a los Gobiernos interesados si creen oportuno presentar sugerencias en vista al establecimiento de un control aéreo, bajo la forma de observadores neutrales colocados en los aeródromos españoles.

El Gobierno inglés pide que las respuestas le sean entregadas antes del mediodía del 29 de julio.

**M. Grandi, presenta un nuevo cuestionario**

Londres.— M. Grandi, ha sometido a su vez un nuevo cuestionario al Gobierno inglés.

Pide que este cuestionario sea examinado por el sub Comité de No Intervención simultáneamente con el cuestionario británico y que pueda servir para corregir este último en las partes que alteran visiblemente las proposiciones británicas.

**Un vapor soviético capturado**

Londres.— La agencia Reuter publica un despacho de Gibraltar, en